

# Van Buren: aseguran que fallecidos en listas es por no actualización de datos

Directora del hospital, Dra. Dafne Secul, respondió a los contundentes resultados del informe de Contraloría. Trabajan para mejorar, dijo.

Mirian Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpo.d

La tarde de este miércoles la Contraloría Regional de Valparaíso liberó su informe final producto de la investigación desarrollada en torno a las listas de espera, solicitada por el senador Juan Luis Castro en los hospitales base de cada región. En primera instancia, esa jornada desde el recinto de salud porteño declinaron referirse al documento para así analizarlo, indicaron, lo que finalmente sí sucedió ayer.

Fue la directora del recinto, Dra. Dafne Secul, quien se refirió a los hallazgos hechos por el ente contralor. Entre estos llamó la atención especialmente la presencia de nombres de personas ya fallecida en la lista de espera No GES, en específico 120.

Respecto a esta anomalía, la directora del hospital porteño, la atribuyó a una demora en la actualización de la información. En ese sentido, la profesional señaló que “las perso-



LA LISTA DE ESPERA DEL HOSPITAL VAN BUREN NO ESTÁ EN LÍNEA CON LA LISTA DE ESPERA CENTRAL.

nas que figuran aún en nuestra lista de espera y que están fallecidas, nos encontramos trabajando para poder sacarlas de la lista de espera. Lamentablemente se produce una latencia entre que recibimos esa información y logramos hacer la gestión, y eso significa que hoy en día probablemente todavía queden algunas perso-

nas que están fallecidas y que aún no han sido bajas de la lista de espera”.

Aquello sucede, añadió Secul, porque los sistemas de información que maneja el hospital y que son locales, y el sistema de información central, que maneja el ministerio de Salud, no están en línea, por lo cual “no conversan directamente, sino que tiene

que ir entregándose esa información para que se vaya actualizando”, planteó.

En ese sentido, la doctora señaló que precisamente hay una serie de observaciones que guardan relación con esta misma causa. “Nosotros tenemos nuestros sistemas locales y se producen algunos problemas porque SIGTE, que es el sistema centralizado,



LA DIRECTORA DIJO QUE ESTÁN SOLUCIONANDO LOS PROBLEMAS.

## SE COMPLETAN DATOS PARA CEI

Tanto el diputado Tomás Lagomarsino como su par, Andrés Celis han señalado que estaban a la espera del informe final de Contraloría sobre el Hospital Carlos van Buren para incorporarlos a sus solicitudes formales de Comisión Especial Investigadora (CEI) por lista de espera. En el caso del primero, adelantó que “estaremos incorporando estos antecedentes al escrito el día lunes, espero, de tal forma de tener una solicitud de Comisión Especial Investigadora contundente”.

no nos acepta alguna información”.

Junto con asegurar que las personas que están en lista de espera en el hospital son efectivamente pacientes que están aguardando por atención, Secul indicó que se está trabajando para solucionar los problemas detectados por el ente contralor.

“Los problemas son de que los sistemas de información conversen más ágilmente y podamos tener actualizado en tiempo real la información de nuestros pacientes”, señaló.

Sobre las medidas que se aplicarán para subsanar los problemas detectados, Secul reconoció que deben

mejorar sus sistemas de registro, pero que también deben lograr una coordinación de mejor forma con el Ministerio de Salud.

“Nos han informado que están desarrollando un sistema de información nuevo, con nuevas características y nuevas aplicaciones, que debería disminuir estos tiempos de latencia que existen entre el flujo de la información. Nosotros trabajamos por nuestra parte en mejorar nuestros registros y el ministerio de Salud en mejorar su sistema, que permita que conversemos y que la información esté actualizada como corresponde en tiempo real”, finalizó la directora del hospital. 🗨️